

# おひさまだより

令和7年8月1日



園長 免出 智美

かんかん照りの太陽と共に本格的な夏がやってきました。登園すると、今日はプールあるかな?と水が溜めてあるか確認する可愛らしい姿も見られます。危険な暑さとニュース等で耳にするようになり、熱中症警戒アラート基準を見ながら、プール遊び、水遊び、泥んこ遊び、室内あそびと楽しんでいます。

しかし、毎日の猛暑に体調を崩しお迎えをお願いすることも増えてきています。感染症や熱中症対策など子ども達の健康管理・安全対策には十分気を付けていきたいと思います。ご家族やお子さまの体調がすぐれないときは、ゆっくり休まれるなど引き続き保護者の皆様にもご理解・ご協力をお願いいたします。

8月行事予定			
月	日	曜	行 事 予 定
8	8	金	すいかわり そうめん流し
	18	月	身体測定(幼児)
	19	火	身体測定(乳児)
	23	土	夏祭り(保護者参加)
	25	月	個人懇談(希望者) 9月13日まで
※変更の場合あり			
★お弁当の日: 9日、23日			

暑い日差しの中、園庭の植物は日に日に大きく育ち、大きくなっていく茄子やきゅうりを見ながら興味津々の子ども達。大きく育った野菜を収穫すると早速クッキングが始まります。どこからともなく、ごま油のいい香りが漂い「早く食べたい」「おかわり」と元気のいい声が響き渡っています。



里芋の葉っぱの上に水を垂らし、コロコロと水滴が転がる様子を目で追っています

畑の見回り  
かかしくん



大収穫!!



目の前で細かく刻まれる茄子とオクラに興味津々

炒めた野菜を食べたい  
と自然と手が伸びます

収穫した茄子を触った  
り見たりと観察中!

「いい匂いがして  
きた」「食べたい」



小さな柑橘が実りました。アゲハ蝶が卵を産みにきています。青虫が育つかな?

沢山、オクラが取れた  
ね。どのオクラが長い  
かな?

どんな匂いかな?

オクラでスタンプ



きゅうりから汁が出てきた

味見~♪

園での野菜作りは、季節の移り変わりや植物・生き物の命の営みを身近に感じる貴重な機会です。土に触ることで自然の大切さや植物の成長過程を体感し、五感をフルに使った学びの場になります。

## ドキュメンテーションから抜粋（各クラス 1 枚）

子どもは、遊びからたくさんのこと学んでいます。「何を感じ」「気付き」「理解できる」ようになるのか、「試す」「工夫する」「表現する」など学びに向かう力がドキュメンテーションに毎日記録されています。子どもたちの豊かな感性やおもしろい発想、友だちへの思いやり、協同する力をドキュメンテーションからみつけてください。



### どんぐり（0歳児） 「気持ちいい」

たけのこ組が噴水マットで遊んでいる様子を見て『楽しそう！』と向かっていました。触ってみると冷たかったのか手を引っ込めてもう一度触っていました。夏ならではの水遊びに触れ、冷たさや気持ち良さを感じています。

### たけのこ（1歳児） 「お気に入りの汽車達」

お気に入りの汽車を棚に置いて並べてみたり、走らせてみたりといろいろな遊び方を楽しみます。実際に手に取って遊ぶ中で汽車に磁石がついている新たな発見をし、様々な汽車同士をくっつけてみながら確かめていました。実際に遊びながら、様々なことを発見し、より探求心が芽生えていきます。



### りす（2歳児） 「かたまり 発見！！」

ベンチの上に土のかたまりを見つけました。大きな塊や小さな固まり様々あり、「これは大きいからクッキーだ」「これはチョコレートみたい！」と想像しながら話しています。塊が固く取れず苦戦していましたが、友だちと取れる場所を伝え合い、試行錯誤しながら取る楽しさを味わっています。

### うさぎ（3歳児） 「おひげが生えてる！？」

「きょうトウモロコシのかわむき！」「はやくしたい！」と意欲に満ち溢れたうさぎ組さん。実際に本物に触れ、感触や匂いを肌で感じ皮むきを体験しながら「はやくたべたい！」「あまいかな～」「きょうのおやつになるの？」と期待に胸を膨らませていました。



### そら（4歳児） 「科学実験」

年長がお泊り保育の夕食で『そうめん流し』をすることに憧れと羨しさを抱いている子ども達。以前遊んだ短い竹の間を工夫して自分達で流し台を組み立てました。組み立てながら水が流れる為の仕組み『高低差』に気付くと、どれだけ早く流れるか角度を限界まで調節して大盛り上がり。発見・驚きを共有しながら試行錯誤する姿はまるで実験のようです。

### ひかり（5歳児） 「魚ってすごい模様じゃね」

図鑑を見ながら描く中で「模様がすごい！」「これかわいいのにとげとげがあるじゃん！」「目がおっきいね！」など観察を楽しんでいました。「この子口が小さいね、何食べるんかね？」「ちっちゃい魚とか？」など海の生態にものも興味を広げています。本物の体験をしたからこそ『もっと詳しく知りたい』という新しい意欲に繋がりますね。

